
Motor-Sport-Club  
Eschershausen e.V. im ADAC 
Jürgen Meinert   -Schriftführer- 
 
  
 
 
     P r o t o k o l l 
 
       der 47. Jahreshauptversammlung des MSC Eschershausen e.V. im ADAC  
        am 11.02.2017  im Sportheim des MTSV Eschershausen, Am Sportplatz  
 
 
Zur Jahreshauptversammlung war folgende Tagesordnung aufgestellt: 
 
 
1. Begrüßung   
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 06.02.16               
3. Feststellung der Stimmliste 
4. Geschäftsbericht des Vorstandes 
5. Bericht der Referenten 
      a) Verkehrswart 
      b) Touristikwart 
      c) Sportwart 
6.   Bericht des Schatzmeisters 
7.   Bericht der Kassenprüfer 
8.   Aussprache 
9.   Entlastung des Gesamtvorstandes 
10. Verlesung von Wahlanträgen 
11. Neuwahlen 
      a) Touristikwart 
      b) Sportwart 
      c) Delegierte zur Hauptversammlung 2017 des ADAC Niedersachsen / Sachsen-   
 Anhalt 
12. Anträge 
13. Ehrungen 
14. Verschiedenes 
 
 

-   2   - 
 
 
 
 



 
-    2   - 

 
Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.34 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Reiner Biel von der Presse.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt und die Versammlung beschlussfähig sei. Er übermittelt der 
Versammlung die  Grüße der Damen und Herren des ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
        
Zum Gedenken an das im Jahre 2016 verstorbene Clubmitglied Horst Jäger erheben  
sich die anwesenden Clubmitglieder von ihren Plätzen. 

 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 06.02.2016 wird nach Verlesen 
von  den Clubmitgliedern  einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 37 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 5 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen.  Der am 2. Freitag im Monat stattfindende 
Clubabend im Clublokal „Tine’s Ecke“ wird weiterhin gut besucht. Diese Clubabende 
haben in 2016 8 Mal stattgefunden, wobei die Zahl der Teilnehmer zwischen 3 und 
11 betrug. Bedauerlich sei lediglich, dass zu einem Diavortrag, der zeitaufwändig 
vorbereitet wurde, nur 6 Clubmitglieder erschienen waren. Im Hinblick auf das 50-
jährige Bestehen des MSC in 2019 wird  sich der Vorstand bereits in 2017 mit der 
Planung der Festivitäten in 2019 aus diesem Anlass  beschäftigen. 
Anregungen hierzu mögen die Clubmitglieder bitte gern an die Vorstandsmitglieder 
oder bei den nächsten beiden Clubabenden vortragen.  
 
Zu TOP 5a 
Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 11 Kinder 
teilnahmen. 
Es gewannen in der Altersklasse J 1 Valentino Hasenbein, in der Altersklasse J 2 
Matteo Hasenbein, in der Altersklasse J 3 Anne Krösche und in der Altersklasse M 1 
Luna Agilera. 
 
Zu TOP 5b 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen  Veranstaltungen in 
2016/ 2017. Die Ausfahrt führte zum PS-Speicher nach Einbeck mit anschließendem 
Spargelessen; die Stadtwanderung mit Kartoffelbraten wurde im Schützenheim am 
Kappenberg bei brütender Hitze durchgeführt. Das Skat- und Knobelturnier fand mit 
20 Teilnehmern im Clublokal statt und die Grünkohlwanderung am 7.1.2017 führte 
über Wickensen nach Wangelnstedt. Bis auf das Skat- und Knobelturnier nahmen an 
den touristischen Veranstaltungen immer rd. 40 Personen teil. 
  

          -  3  - 



-    3   - 
 
 
Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
 
Zu TOP 5c 
Sportwart Harald Tietze berichtet, dass in 2016 keine Motorsportveranstaltungen 
besucht wurden. Er bittet die Clubmitglieder um Anregungen. 
 
Zu TOP 6 
Schatzmeister Wilfried Steinhoff trägt einen ausführlichen Kassenbericht vor.  
Zum 01.01.2016 betrug der Kassenbestand 8.399,47 Euro. Die Gesamteinnahmen 
beliefen sich in 2016 auf 3.415,27 Euro, die Gesamtausgaben auf 3.553,54 Euro, so 
dass der Kassenbestand zum 31.12.2016 8.261,20 Euro beträgt. 
Wilfried Steinhoff erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben zu den jeweiligen 
Veranstaltungen. 
Zur Mitgliederentwicklung: 93 Clubmitglieder am 1.1.16, 5 Mitglieder traten aus, 1 
Mitglied verstarb, keine Eintritte in 2016, so dass die Zahl der Mitglieder am 
31.12.2016   87 beträgt. 
Betragsfrei werden die Ehrenmitglieder August Käse und Bernhard Krüger geführt. 
 
Zu TOP 7 
Die Kasse wurde von Andreas Fischer und August-Wilhelm Ritterbusch am 
11.2.2017 geprüft. August Wilhelm Ritterbusch  berichtet der Versammlung, dass alle 
Belege vorhanden sind und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Es ergaben 
sich keinerlei Beanstandungen. 
      
Zu TOP 8 
Ulf Hage regt an, die Internetpräsenz des MSC zu aktualisieren. 
Gerd Kühne regt an, für die nächste Jahreshauptversammlung Lautsprecher zu 
nutzen. 
Auf Nachfrage von Wolfgang Siegert bestätigt Vorsitzender Bernd Henke, dass 
erstmals für das Holz für das Kartoffelfeuer 350,- Euro ausgegeben wurden. 
Aufgrund persönlicher Kontakte stellt Clubmitglied Ralf Käse in Aussicht, evtl. für 
2017 benötigtes Holz selbst zu werben. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
 
 

-    4   - 
 



       -   4    - 
 

Zu TOP 11a und b 
Auf Vorschlag aus der Versammlung werden einstimmig Kerstin Weise zur 
Touristikwartin und Harald Tietze zum Sportwart wiedergewählt. Beide erklären die 
Annahme der Wahl. 
 
Zu TOP 11c 
August-Wilhelm Ritterbusch und Achim Exner, Vertreter Gerhard Kühne werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2018 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 13 
Für langjährige Mitgliedschaften werden geehrt - 20 Jahre Mitgliedschaft: 
Clubmitglieder  Johannes Gwiazdowski, Ulf Hage, Rudi Höhne, Rolf Klages, Ralf 
Käse, Wilfried Jacob. Alle erhalten eine Urkunde, die Vorsitzender Bernd Henke 
übrreicht. 
Die Ehrungen für die nicht anwesenden Clubmitglieder Peter Pfleiderer und Jürgen 
Stolte (30 Jahre), Wolfgang Jürgens, Mike Schinkel (20 Jahre) sowie Astrid und Gerd 
Steinführer,  Corinna und Jürgen Bommer (10 Jahre) werden nachgeholt. 
 
TOP 14: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
Wolfgang Siegert regt an, beim Fahrradturnier auf die Sicherheit zu achten. Bei der 
letzten Veranstaltung seien die Bretterverbindungen zumindest verbesserungswürdig 
gewesen. 
Wilfried Steinhoff berichtet, dass mangels Platz auf dem Otto-Elster-Platz bislang 
kein neuer Schaukasten, der immerhin ca. 600 Euro koste, aufgestellt sei. 
Clubmitglied Wolfgang Büchner regt an, sich gemeinsam mit dem Schützenverein 
den Schaukasten am Gebäude der früheren Hils-Apotheke  zu teilen.  
 
Nach einem Überblich über die künftigen Veranstaltungstermine – Terminübersichten 
im Scheckkartenformat werden verteilt – lädt Vorsitzender Bernd Henke die 
Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es gibt Spanferkel mit Beilagen, 
geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich Clubmitglied) sowie 10 
Freigetränke.  
 
Um 20:33 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 47.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 11.02.2017 
 
 
 
 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 
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Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.34 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Reiner Biel von der Presse.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt und die Versammlung beschlussfähig sei. Er übermittelt der 
Versammlung die  Grüße der Damen und Herren des ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
        
Zum Gedenken an das im Jahre 2016 verstorbene Clubmitglied Horst Jäger erheben  
sich die anwesenden Clubmitglieder von ihren Plätzen. 

 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 06.02.2016 wird nach Verlesen 
von  den Clubmitgliedern  einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 37 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 5 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen.  Der am 2. Freitag im Monat stattfindende 
Clubabend im Clublokal „Tine’s Ecke“ wird weiterhin gut besucht. Diese Clubabende 
haben in 2016 8 Mal stattgefunden, wobei die Zahl der Teilnehmer zwischen 3 und 
11 betrug. Bedauerlich sei lediglich, dass zu einem Diavortrag, der zeitaufwändig 
vorbereitet wurde, nur 6 Clubmitglieder erschienen waren. Im Hinblick auf das 50-
jährige Bestehen des MSC in 2019 wird  sich der Vorstand bereits in 2017 mit der 
Planung der Festivitäten in 2019 aus diesem Anlass  beschäftigen. 
Anregungen hierzu mögen die Clubmitglieder bitte gern an die Vorstandsmitglieder 
oder bei den nächsten beiden Clubabenden vortragen.  
 
Zu TOP 5a 
Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 11 Kinder 
teilnahmen. 
Es gewannen in der Altersklasse J 1 Valentino Hasenbein, in der Altersklasse J 2 
Matteo Hasenbein, in der Altersklasse J 3 Anne Krösche und in der Altersklasse M 1 
Luna Agilera. 
 
Zu TOP 5b 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen  Veranstaltungen in 
2016/ 2017. Die Ausfahrt führte zum PS-Speicher nach Einbeck mit anschließendem 
Spargelessen; die Stadtwanderung mit Kartoffelbraten wurde im Schützenheim am 
Kappenberg bei brütender Hitze durchgeführt. Das Skat- und Knobelturnier fand mit 
20 Teilnehmern im Clublokal statt und die Grünkohlwanderung am 7.1.2017 führte 
über Wickensen nach Wangelnstedt. Bis auf das Skat- und Knobelturnier nahmen an 
den touristischen Veranstaltungen immer rd. 40 Personen teil. 
  

          -  3  - 
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Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
 
Zu TOP 5c 
Sportwart Harald Tietze berichtet, dass in 2016 keine Motorsportveranstaltungen 
besucht wurden. Er bittet die Clubmitglieder um Anregungen. 
 
Zu TOP 6 
Schatzmeister Wilfried Steinhoff trägt einen ausführlichen Kassenbericht vor.  
Zum 01.01.2016 betrug der Kassenbestand 8.399,47 Euro. Die Gesamteinnahmen 
beliefen sich in 2016 auf 3.415,27 Euro, die Gesamtausgaben auf 3.553,54 Euro, so 
dass der Kassenbestand zum 31.12.2016 8.261,20 Euro beträgt. 
Wilfried Steinhoff erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben zu den jeweiligen 
Veranstaltungen. 
Zur Mitgliederentwicklung: 93 Clubmitglieder am 1.1.16, 5 Mitglieder traten aus, 1 
Mitglied verstarb, keine Eintritte in 2016, so dass die Zahl der Mitglieder am 
31.12.2016   87 beträgt. 
Betragsfrei werden die Ehrenmitglieder August Käse und Bernhard Krüger geführt. 
 
Zu TOP 7 
Die Kasse wurde von Andreas Fischer und August-Wilhelm Ritterbusch am 
11.2.2017 geprüft. August Wilhelm Ritterbusch  berichtet der Versammlung, dass alle 
Belege vorhanden sind und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Es ergaben 
sich keinerlei Beanstandungen. 
      
Zu TOP 8 
Ulf Hage regt an, die Internetpräsenz des MSC zu aktualisieren. 
Gerd Kühne regt an, für die nächste Jahreshauptversammlung Lautsprecher zu 
nutzen. 
Auf Nachfrage von Wolfgang Siegert bestätigt Vorsitzender Bernd Henke, dass 
erstmals für das Holz für das Kartoffelfeuer 350,- Euro ausgegeben wurden. 
Aufgrund persönlicher Kontakte stellt Clubmitglied Ralf Käse in Aussicht, evtl. für 
2017 benötigtes Holz selbst zu werben. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
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Zu TOP 11a und b 
Auf Vorschlag aus der Versammlung werden einstimmig Kerstin Weise zur 
Touristikwartin und Harald Tietze zum Sportwart wiedergewählt. Beide erklären die 
Annahme der Wahl. 
 
Zu TOP 11c 
August-Wilhelm Ritterbusch und Achim Exner, Vertreter Gerhard Kühne werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2018 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 13 
Für langjährige Mitgliedschaften werden geehrt - 20 Jahre Mitgliedschaft: 
Clubmitglieder  Johannes Gwiazdowski, Ulf Hage, Rudi Höhne, Rolf Klages, Ralf 
Käse, Wilfried Jacob. Alle erhalten eine Urkunde, die Vorsitzender Bernd Henke 
übrreicht. 
Die Ehrungen für die nicht anwesenden Clubmitglieder Peter Pfleiderer und Jürgen 
Stolte (30 Jahre), Wolfgang Jürgens, Mike Schinkel (20 Jahre) sowie Astrid und Gerd 
Steinführer,  Corinna und Jürgen Bommer (10 Jahre) werden nachgeholt. 
 
TOP 14: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
Wolfgang Siegert regt an, beim Fahrradturnier auf die Sicherheit zu achten. Bei der 
letzten Veranstaltung seien die Bretterverbindungen zumindest verbesserungswürdig 
gewesen. 
Wilfried Steinhoff berichtet, dass mangels Platz auf dem Otto-Elster-Platz bislang 
kein neuer Schaukasten, der immerhin ca. 600 Euro koste, aufgestellt sei. 
Clubmitglied Wolfgang Büchner regt an, sich gemeinsam mit dem Schützenverein 
den Schaukasten am Gebäude der früheren Hils-Apotheke  zu teilen.  
 
Nach einem Überblich über die künftigen Veranstaltungstermine – Terminübersichten 
im Scheckkartenformat werden verteilt – lädt Vorsitzender Bernd Henke die 
Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es gibt Spanferkel mit Beilagen, 
geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich Clubmitglied) sowie 10 
Freigetränke.  
 
Um 20:33 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 47.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 11.02.2017 
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Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.34 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Reiner Biel von der Presse.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt und die Versammlung beschlussfähig sei. Er übermittelt der 
Versammlung die  Grüße der Damen und Herren des ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
        
Zum Gedenken an das im Jahre 2016 verstorbene Clubmitglied Horst Jäger erheben  
sich die anwesenden Clubmitglieder von ihren Plätzen. 

 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 06.02.2016 wird nach Verlesen 
von  den Clubmitgliedern  einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 37 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 5 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen.  Der am 2. Freitag im Monat stattfindende 
Clubabend im Clublokal „Tine’s Ecke“ wird weiterhin gut besucht. Diese Clubabende 
haben in 2016 8 Mal stattgefunden, wobei die Zahl der Teilnehmer zwischen 3 und 
11 betrug. Bedauerlich sei lediglich, dass zu einem Diavortrag, der zeitaufwändig 
vorbereitet wurde, nur 6 Clubmitglieder erschienen waren. Im Hinblick auf das 50-
jährige Bestehen des MSC in 2019 wird  sich der Vorstand bereits in 2017 mit der 
Planung der Festivitäten in 2019 aus diesem Anlass  beschäftigen. 
Anregungen hierzu mögen die Clubmitglieder bitte gern an die Vorstandsmitglieder 
oder bei den nächsten beiden Clubabenden vortragen.  
 
Zu TOP 5a 
Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 11 Kinder 
teilnahmen. 
Es gewannen in der Altersklasse J 1 Valentino Hasenbein, in der Altersklasse J 2 
Matteo Hasenbein, in der Altersklasse J 3 Anne Krösche und in der Altersklasse M 1 
Luna Agilera. 
 
Zu TOP 5b 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen  Veranstaltungen in 
2016/ 2017. Die Ausfahrt führte zum PS-Speicher nach Einbeck mit anschließendem 
Spargelessen; die Stadtwanderung mit Kartoffelbraten wurde im Schützenheim am 
Kappenberg bei brütender Hitze durchgeführt. Das Skat- und Knobelturnier fand mit 
20 Teilnehmern im Clublokal statt und die Grünkohlwanderung am 7.1.2017 führte 
über Wickensen nach Wangelnstedt. Bis auf das Skat- und Knobelturnier nahmen an 
den touristischen Veranstaltungen immer rd. 40 Personen teil. 
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Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
 
Zu TOP 5c 
Sportwart Harald Tietze berichtet, dass in 2016 keine Motorsportveranstaltungen 
besucht wurden. Er bittet die Clubmitglieder um Anregungen. 
 
Zu TOP 6 
Schatzmeister Wilfried Steinhoff trägt einen ausführlichen Kassenbericht vor.  
Zum 01.01.2016 betrug der Kassenbestand 8.399,47 Euro. Die Gesamteinnahmen 
beliefen sich in 2016 auf 3.415,27 Euro, die Gesamtausgaben auf 3.553,54 Euro, so 
dass der Kassenbestand zum 31.12.2016 8.261,20 Euro beträgt. 
Wilfried Steinhoff erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben zu den jeweiligen 
Veranstaltungen. 
Zur Mitgliederentwicklung: 93 Clubmitglieder am 1.1.16, 5 Mitglieder traten aus, 1 
Mitglied verstarb, keine Eintritte in 2016, so dass die Zahl der Mitglieder am 
31.12.2016   87 beträgt. 
Betragsfrei werden die Ehrenmitglieder August Käse und Bernhard Krüger geführt. 
 
Zu TOP 7 
Die Kasse wurde von Andreas Fischer und August-Wilhelm Ritterbusch am 
11.2.2017 geprüft. August Wilhelm Ritterbusch  berichtet der Versammlung, dass alle 
Belege vorhanden sind und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Es ergaben 
sich keinerlei Beanstandungen. 
      
Zu TOP 8 
Ulf Hage regt an, die Internetpräsenz des MSC zu aktualisieren. 
Gerd Kühne regt an, für die nächste Jahreshauptversammlung Lautsprecher zu 
nutzen. 
Auf Nachfrage von Wolfgang Siegert bestätigt Vorsitzender Bernd Henke, dass 
erstmals für das Holz für das Kartoffelfeuer 350,- Euro ausgegeben wurden. 
Aufgrund persönlicher Kontakte stellt Clubmitglied Ralf Käse in Aussicht, evtl. für 
2017 benötigtes Holz selbst zu werben. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
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Zu TOP 11a und b 
Auf Vorschlag aus der Versammlung werden einstimmig Kerstin Weise zur 
Touristikwartin und Harald Tietze zum Sportwart wiedergewählt. Beide erklären die 
Annahme der Wahl. 
 
Zu TOP 11c 
August-Wilhelm Ritterbusch und Achim Exner, Vertreter Gerhard Kühne werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2018 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 13 
Für langjährige Mitgliedschaften werden geehrt - 20 Jahre Mitgliedschaft: 
Clubmitglieder  Johannes Gwiazdowski, Ulf Hage, Rudi Höhne, Rolf Klages, Ralf 
Käse, Wilfried Jacob. Alle erhalten eine Urkunde, die Vorsitzender Bernd Henke 
übrreicht. 
Die Ehrungen für die nicht anwesenden Clubmitglieder Peter Pfleiderer und Jürgen 
Stolte (30 Jahre), Wolfgang Jürgens, Mike Schinkel (20 Jahre) sowie Astrid und Gerd 
Steinführer,  Corinna und Jürgen Bommer (10 Jahre) werden nachgeholt. 
 
TOP 14: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
Wolfgang Siegert regt an, beim Fahrradturnier auf die Sicherheit zu achten. Bei der 
letzten Veranstaltung seien die Bretterverbindungen zumindest verbesserungswürdig 
gewesen. 
Wilfried Steinhoff berichtet, dass mangels Platz auf dem Otto-Elster-Platz bislang 
kein neuer Schaukasten, der immerhin ca. 600 Euro koste, aufgestellt sei. 
Clubmitglied Wolfgang Büchner regt an, sich gemeinsam mit dem Schützenverein 
den Schaukasten am Gebäude der früheren Hils-Apotheke  zu teilen.  
 
Nach einem Überblich über die künftigen Veranstaltungstermine – Terminübersichten 
im Scheckkartenformat werden verteilt – lädt Vorsitzender Bernd Henke die 
Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es gibt Spanferkel mit Beilagen, 
geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich Clubmitglied) sowie 10 
Freigetränke.  
 
Um 20:33 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 47.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 11.02.2017 
 
 
 
 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 



Motor-Sport-Club  
Eschershausen e.V. im ADAC 
Jürgen Meinert   -Schriftführer- 
 
  
 
 
     P r o t o k o l l 
 
       der 47. Jahreshauptversammlung des MSC Eschershausen e.V. im ADAC  
        am 11.02.2017  im Sportheim des MTSV Eschershausen, Am Sportplatz  
 
 
Zur Jahreshauptversammlung war folgende Tagesordnung aufgestellt: 
 
 
1. Begrüßung   
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 06.02.16               
3. Feststellung der Stimmliste 
4. Geschäftsbericht des Vorstandes 
5. Bericht der Referenten 
      a) Verkehrswart 
      b) Touristikwart 
      c) Sportwart 
6.   Bericht des Schatzmeisters 
7.   Bericht der Kassenprüfer 
8.   Aussprache 
9.   Entlastung des Gesamtvorstandes 
10. Verlesung von Wahlanträgen 
11. Neuwahlen 
      a) Touristikwart 
      b) Sportwart 
      c) Delegierte zur Hauptversammlung 2017 des ADAC Niedersachsen / Sachsen-   
 Anhalt 
12. Anträge 
13. Ehrungen 
14. Verschiedenes 
 
 

-   2   - 
 
 
 
 



 
-    2   - 

 
Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.34 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Reiner Biel von der Presse.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt und die Versammlung beschlussfähig sei. Er übermittelt der 
Versammlung die  Grüße der Damen und Herren des ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
        
Zum Gedenken an das im Jahre 2016 verstorbene Clubmitglied Horst Jäger erheben  
sich die anwesenden Clubmitglieder von ihren Plätzen. 

 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 06.02.2016 wird nach Verlesen 
von  den Clubmitgliedern  einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 37 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 5 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen.  Der am 2. Freitag im Monat stattfindende 
Clubabend im Clublokal „Tine’s Ecke“ wird weiterhin gut besucht. Diese Clubabende 
haben in 2016 8 Mal stattgefunden, wobei die Zahl der Teilnehmer zwischen 3 und 
11 betrug. Bedauerlich sei lediglich, dass zu einem Diavortrag, der zeitaufwändig 
vorbereitet wurde, nur 6 Clubmitglieder erschienen waren. Im Hinblick auf das 50-
jährige Bestehen des MSC in 2019 wird  sich der Vorstand bereits in 2017 mit der 
Planung der Festivitäten in 2019 aus diesem Anlass  beschäftigen. 
Anregungen hierzu mögen die Clubmitglieder bitte gern an die Vorstandsmitglieder 
oder bei den nächsten beiden Clubabenden vortragen.  
 
Zu TOP 5a 
Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 11 Kinder 
teilnahmen. 
Es gewannen in der Altersklasse J 1 Valentino Hasenbein, in der Altersklasse J 2 
Matteo Hasenbein, in der Altersklasse J 3 Anne Krösche und in der Altersklasse M 1 
Luna Agilera. 
 
Zu TOP 5b 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen  Veranstaltungen in 
2016/ 2017. Die Ausfahrt führte zum PS-Speicher nach Einbeck mit anschließendem 
Spargelessen; die Stadtwanderung mit Kartoffelbraten wurde im Schützenheim am 
Kappenberg bei brütender Hitze durchgeführt. Das Skat- und Knobelturnier fand mit 
20 Teilnehmern im Clublokal statt und die Grünkohlwanderung am 7.1.2017 führte 
über Wickensen nach Wangelnstedt. Bis auf das Skat- und Knobelturnier nahmen an 
den touristischen Veranstaltungen immer rd. 40 Personen teil. 
  

          -  3  - 



-    3   - 
 
 
Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
 
Zu TOP 5c 
Sportwart Harald Tietze berichtet, dass in 2016 keine Motorsportveranstaltungen 
besucht wurden. Er bittet die Clubmitglieder um Anregungen. 
 
Zu TOP 6 
Schatzmeister Wilfried Steinhoff trägt einen ausführlichen Kassenbericht vor.  
Zum 01.01.2016 betrug der Kassenbestand 8.399,47 Euro. Die Gesamteinnahmen 
beliefen sich in 2016 auf 3.415,27 Euro, die Gesamtausgaben auf 3.553,54 Euro, so 
dass der Kassenbestand zum 31.12.2016 8.261,20 Euro beträgt. 
Wilfried Steinhoff erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben zu den jeweiligen 
Veranstaltungen. 
Zur Mitgliederentwicklung: 93 Clubmitglieder am 1.1.16, 5 Mitglieder traten aus, 1 
Mitglied verstarb, keine Eintritte in 2016, so dass die Zahl der Mitglieder am 
31.12.2016   87 beträgt. 
Betragsfrei werden die Ehrenmitglieder August Käse und Bernhard Krüger geführt. 
 
Zu TOP 7 
Die Kasse wurde von Andreas Fischer und August-Wilhelm Ritterbusch am 
11.2.2017 geprüft. August Wilhelm Ritterbusch  berichtet der Versammlung, dass alle 
Belege vorhanden sind und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Es ergaben 
sich keinerlei Beanstandungen. 
      
Zu TOP 8 
Ulf Hage regt an, die Internetpräsenz des MSC zu aktualisieren. 
Gerd Kühne regt an, für die nächste Jahreshauptversammlung Lautsprecher zu 
nutzen. 
Auf Nachfrage von Wolfgang Siegert bestätigt Vorsitzender Bernd Henke, dass 
erstmals für das Holz für das Kartoffelfeuer 350,- Euro ausgegeben wurden. 
Aufgrund persönlicher Kontakte stellt Clubmitglied Ralf Käse in Aussicht, evtl. für 
2017 benötigtes Holz selbst zu werben. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
 
 

-    4   - 
 



       -   4    - 
 

Zu TOP 11a und b 
Auf Vorschlag aus der Versammlung werden einstimmig Kerstin Weise zur 
Touristikwartin und Harald Tietze zum Sportwart wiedergewählt. Beide erklären die 
Annahme der Wahl. 
 
Zu TOP 11c 
August-Wilhelm Ritterbusch und Achim Exner, Vertreter Gerhard Kühne werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2018 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 13 
Für langjährige Mitgliedschaften werden geehrt - 20 Jahre Mitgliedschaft: 
Clubmitglieder  Johannes Gwiazdowski, Ulf Hage, Rudi Höhne, Rolf Klages, Ralf 
Käse, Wilfried Jacob. Alle erhalten eine Urkunde, die Vorsitzender Bernd Henke 
übrreicht. 
Die Ehrungen für die nicht anwesenden Clubmitglieder Peter Pfleiderer und Jürgen 
Stolte (30 Jahre), Wolfgang Jürgens, Mike Schinkel (20 Jahre) sowie Astrid und Gerd 
Steinführer,  Corinna und Jürgen Bommer (10 Jahre) werden nachgeholt. 
 
TOP 14: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
Wolfgang Siegert regt an, beim Fahrradturnier auf die Sicherheit zu achten. Bei der 
letzten Veranstaltung seien die Bretterverbindungen zumindest verbesserungswürdig 
gewesen. 
Wilfried Steinhoff berichtet, dass mangels Platz auf dem Otto-Elster-Platz bislang 
kein neuer Schaukasten, der immerhin ca. 600 Euro koste, aufgestellt sei. 
Clubmitglied Wolfgang Büchner regt an, sich gemeinsam mit dem Schützenverein 
den Schaukasten am Gebäude der früheren Hils-Apotheke  zu teilen.  
 
Nach einem Überblich über die künftigen Veranstaltungstermine – Terminübersichten 
im Scheckkartenformat werden verteilt – lädt Vorsitzender Bernd Henke die 
Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es gibt Spanferkel mit Beilagen, 
geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich Clubmitglied) sowie 10 
Freigetränke.  
 
Um 20:33 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 47.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 11.02.2017 
 
 
 
 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 
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       der 47. Jahreshauptversammlung des MSC Eschershausen e.V. im ADAC  
        am 11.02.2017  im Sportheim des MTSV Eschershausen, Am Sportplatz  
 
 
Zur Jahreshauptversammlung war folgende Tagesordnung aufgestellt: 
 
 
1. Begrüßung   
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 06.02.16               
3. Feststellung der Stimmliste 
4. Geschäftsbericht des Vorstandes 
5. Bericht der Referenten 
      a) Verkehrswart 
      b) Touristikwart 
      c) Sportwart 
6.   Bericht des Schatzmeisters 
7.   Bericht der Kassenprüfer 
8.   Aussprache 
9.   Entlastung des Gesamtvorstandes 
10. Verlesung von Wahlanträgen 
11. Neuwahlen 
      a) Touristikwart 
      b) Sportwart 
      c) Delegierte zur Hauptversammlung 2017 des ADAC Niedersachsen / Sachsen-   
 Anhalt 
12. Anträge 
13. Ehrungen 
14. Verschiedenes 
 
 

-   2   - 
 
 
 
 



 
-    2   - 

 
Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.34 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Reiner Biel von der Presse.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt und die Versammlung beschlussfähig sei. Er übermittelt der 
Versammlung die  Grüße der Damen und Herren des ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
        
Zum Gedenken an das im Jahre 2016 verstorbene Clubmitglied Horst Jäger erheben  
sich die anwesenden Clubmitglieder von ihren Plätzen. 

 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 06.02.2016 wird nach Verlesen 
von  den Clubmitgliedern  einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 37 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 5 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen.  Der am 2. Freitag im Monat stattfindende 
Clubabend im Clublokal „Tine’s Ecke“ wird weiterhin gut besucht. Diese Clubabende 
haben in 2016 8 Mal stattgefunden, wobei die Zahl der Teilnehmer zwischen 3 und 
11 betrug. Bedauerlich sei lediglich, dass zu einem Diavortrag, der zeitaufwändig 
vorbereitet wurde, nur 6 Clubmitglieder erschienen waren. Im Hinblick auf das 50-
jährige Bestehen des MSC in 2019 wird  sich der Vorstand bereits in 2017 mit der 
Planung der Festivitäten in 2019 aus diesem Anlass  beschäftigen. 
Anregungen hierzu mögen die Clubmitglieder bitte gern an die Vorstandsmitglieder 
oder bei den nächsten beiden Clubabenden vortragen.  
 
Zu TOP 5a 
Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 11 Kinder 
teilnahmen. 
Es gewannen in der Altersklasse J 1 Valentino Hasenbein, in der Altersklasse J 2 
Matteo Hasenbein, in der Altersklasse J 3 Anne Krösche und in der Altersklasse M 1 
Luna Agilera. 
 
Zu TOP 5b 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen  Veranstaltungen in 
2016/ 2017. Die Ausfahrt führte zum PS-Speicher nach Einbeck mit anschließendem 
Spargelessen; die Stadtwanderung mit Kartoffelbraten wurde im Schützenheim am 
Kappenberg bei brütender Hitze durchgeführt. Das Skat- und Knobelturnier fand mit 
20 Teilnehmern im Clublokal statt und die Grünkohlwanderung am 7.1.2017 führte 
über Wickensen nach Wangelnstedt. Bis auf das Skat- und Knobelturnier nahmen an 
den touristischen Veranstaltungen immer rd. 40 Personen teil. 
  

          -  3  - 



-    3   - 
 
 
Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
 
Zu TOP 5c 
Sportwart Harald Tietze berichtet, dass in 2016 keine Motorsportveranstaltungen 
besucht wurden. Er bittet die Clubmitglieder um Anregungen. 
 
Zu TOP 6 
Schatzmeister Wilfried Steinhoff trägt einen ausführlichen Kassenbericht vor.  
Zum 01.01.2016 betrug der Kassenbestand 8.399,47 Euro. Die Gesamteinnahmen 
beliefen sich in 2016 auf 3.415,27 Euro, die Gesamtausgaben auf 3.553,54 Euro, so 
dass der Kassenbestand zum 31.12.2016 8.261,20 Euro beträgt. 
Wilfried Steinhoff erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben zu den jeweiligen 
Veranstaltungen. 
Zur Mitgliederentwicklung: 93 Clubmitglieder am 1.1.16, 5 Mitglieder traten aus, 1 
Mitglied verstarb, keine Eintritte in 2016, so dass die Zahl der Mitglieder am 
31.12.2016   87 beträgt. 
Betragsfrei werden die Ehrenmitglieder August Käse und Bernhard Krüger geführt. 
 
Zu TOP 7 
Die Kasse wurde von Andreas Fischer und August-Wilhelm Ritterbusch am 
11.2.2017 geprüft. August Wilhelm Ritterbusch  berichtet der Versammlung, dass alle 
Belege vorhanden sind und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Es ergaben 
sich keinerlei Beanstandungen. 
      
Zu TOP 8 
Ulf Hage regt an, die Internetpräsenz des MSC zu aktualisieren. 
Gerd Kühne regt an, für die nächste Jahreshauptversammlung Lautsprecher zu 
nutzen. 
Auf Nachfrage von Wolfgang Siegert bestätigt Vorsitzender Bernd Henke, dass 
erstmals für das Holz für das Kartoffelfeuer 350,- Euro ausgegeben wurden. 
Aufgrund persönlicher Kontakte stellt Clubmitglied Ralf Käse in Aussicht, evtl. für 
2017 benötigtes Holz selbst zu werben. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
 
 

-    4   - 
 



       -   4    - 
 

Zu TOP 11a und b 
Auf Vorschlag aus der Versammlung werden einstimmig Kerstin Weise zur 
Touristikwartin und Harald Tietze zum Sportwart wiedergewählt. Beide erklären die 
Annahme der Wahl. 
 
Zu TOP 11c 
August-Wilhelm Ritterbusch und Achim Exner, Vertreter Gerhard Kühne werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2018 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 13 
Für langjährige Mitgliedschaften werden geehrt - 20 Jahre Mitgliedschaft: 
Clubmitglieder  Johannes Gwiazdowski, Ulf Hage, Rudi Höhne, Rolf Klages, Ralf 
Käse, Wilfried Jacob. Alle erhalten eine Urkunde, die Vorsitzender Bernd Henke 
übrreicht. 
Die Ehrungen für die nicht anwesenden Clubmitglieder Peter Pfleiderer und Jürgen 
Stolte (30 Jahre), Wolfgang Jürgens, Mike Schinkel (20 Jahre) sowie Astrid und Gerd 
Steinführer,  Corinna und Jürgen Bommer (10 Jahre) werden nachgeholt. 
 
TOP 14: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
Wolfgang Siegert regt an, beim Fahrradturnier auf die Sicherheit zu achten. Bei der 
letzten Veranstaltung seien die Bretterverbindungen zumindest verbesserungswürdig 
gewesen. 
Wilfried Steinhoff berichtet, dass mangels Platz auf dem Otto-Elster-Platz bislang 
kein neuer Schaukasten, der immerhin ca. 600 Euro koste, aufgestellt sei. 
Clubmitglied Wolfgang Büchner regt an, sich gemeinsam mit dem Schützenverein 
den Schaukasten am Gebäude der früheren Hils-Apotheke  zu teilen.  
 
Nach einem Überblich über die künftigen Veranstaltungstermine – Terminübersichten 
im Scheckkartenformat werden verteilt – lädt Vorsitzender Bernd Henke die 
Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es gibt Spanferkel mit Beilagen, 
geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich Clubmitglied) sowie 10 
Freigetränke.  
 
Um 20:33 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 47.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 11.02.2017 
 
 
 
 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 


